

### Se espera con ansiedad el discurso del Jefe del Gobierno Francés

#### Omar no va al Perú

El profesor don Omar Deno ha decidido no aceptar el cargo que se le había otorgado en la Comisión que va al Perú. Opina que no debe aceptar que haga los gastos de viaje particularmente don Felipe J. Alvarado.

Esto dice un importante matutino.

#### Preguntan por

##### Sarita Páez

La Legación Nicaragüense ha estado en estos días recibiendo numeroso telegramas de personas de todas las clases sociales de Nicaragua en que preguntan por Sarita Páez. Según el texto de los partes allá sospechan que la desventurada señora fue asesinada. En las contestaciones se ha dado a entender que no hay crimen, y que la muerte fue por casualidad o por suicidio.

Culpa de esa sospecha de crimen es la propia información de nuestros diarios que por no decir la cosas como son dejaron entrever la posibilidad de un homicidio, cuando se sabía que era suicidio.

#### Bajó el precio de los frijoles

El mercado de víveres ha estado muy activo. Llegaron buenas cantidades de artículos. En general, los precios se mantienen firmes.

El mercado dulcero afloja notablemente. También bajó el precio de los frijoles.

Se espera que estos últimos artículos tengan una nueva baja en la próxima semana, estabilizándose luego.

#### La renuncia del Secretario Municipal

La renuncia del Secretario Municipal señor Zayas Bazán será discutida esta noche, aun cuando entendemos que las cosas se han arreglado y que aquel señor continuará en su puesto.

En la mañana de hoy estuvo en la oficina el señor Zayas Bazán.

Entendemos que la renuncia ha sido referida a instancias de los señores regidores y del Vicepresidente.

#### Los demócratas atacan el plan Dawes

##### SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

WASHINGTON, 5.—Los demócratas han hecho circular un panfleto en el cual se ataca fuertemente el plan Dawes tildándolo de enemigo del laborismo y aliado del capital.

##### EL EMPRESTITO ALEMÁN EN NUEVA YORK

NUEVA YORK, 5.—Los bancos de esta ciudad esperan que para mediados de octubre esté lanzado el empréstito alemán.

##### ESPECTACION CON MOTIVO DEL DISCURSO DE HERRIOT

PARIS, 5.—Hoy se ha anunciado que en la sesión de la asamblea en Ginebra hará uso de la palabra

el Premier Herriot, cuyo discurso se espera sea sensacional, especialmente en lo que se refiere al plan de mutua ayuda en que forzosamente habrá de referirse a la situación de Francia y Alemania en el curso de la post guerra. El discurso de McDonald ha causado en general buena impresión.

##### LAS RESPONSABILIDADES DE SEYMOUR P. GILBERT

NEW YORK, 5.—El "Times" se refiere a las responsabilidades que con motivo de la ejecución del plan Dawes ha asumido Gilbert, quien va a estromarse en esta nueva diplomacia de sentido económico.

#### Acusación por injurias y calumnias

Los señores don John Allen y don Marco Tulio Solano establecieron ayer en la Sala de Casación una acusación contra don Francisco Castro Meléndez por los delitos de injurias, calumnia y difamación.

La acusación se funda en un artículo que se publicó en el Dia

rio de Costa Rica del martes 3 de los corrientes y que lo firma el señor Castro.

También el señor Solano estableció acusación contra don José Monge Dumani por otra carta que apareció en el mismo periódico el 31 del mes pado.

#### El reglamento de limpiabotas

El señor Gobernador de la provincia se ha dirigido al señor Director General de Policía rascribiéndole el reglamento de limpiabotas, a fin de que sea puesto en vigor. En virtud de este reglamento no será permitida la profesión en las calles, paseos o parques públicos. Únicamente el limpiabotas podrá ejecutar su trabajo bajo techo: barberías, cantinas o puestos especiales.

#### No renuncia el Sr.

##### Administrador del

##### Matadero Municipal

En la crónica que de la sesión municipal hacen los diarios de la mañana, se dice que iba a presentar su renuncia el Administrador del Matadero Municipal señor Juan Rafael Pérez. Hablamos con éste, quien nos dijo que había desistido de ese propósito en vista de que los regidores le habían dicho ayer fuera de sesión, que no le aceptarían su renuncia, y que al contrario quitarían los obstáculos en que fundaba su dimisión.

#### Ecos del incidente Pochet Carranza

Se hablaba esta mañana de la posibilidad de que el regidor Carranza envíe padrinos al señor Pochet por el incidente de anoche en la sesión municipal, provocado a causa de que el señor Carranza ha hecho en una reunión en casa del Dr. Hernández afirmaciones contra el honor del señor Pochet, lo que éste supo por otros municipes presentes en la reunión dicha.

El señor Pochet parece no ser partidario del duelo a la Cabriñana.

#### La fachada del Mercado

Dentro de poco se dará principio a la reparación de la fachada del mercado municipal, que se encuentra en perfecto estado como consecuencia de los temblores de mayo.

La nueva fachada será muy elegante y de una construcción especial para el objeto.

## LA NOTA VESPERTINA

Ahora nos ha resultado un nuevo orador de la talla de la última hornada: Pochet. Ayer hizo un bochínche en la Municipalidad, y en sentido ideológico figurado le dijo a Carranza desde canalla hasta vil, recorriendo con sus pinceles todas las gamas del insulto.

Carranza no debería excitarse y dejar pasar todas las indirectas.

"La Tribuna" de hoy al dar cuenta de que entre nosotros está el famoso matador de toros español Ramitos, nos dice que es poseedor, entre otras cosas, de un par de orejas.

Efectivamente, las orejas que posee Ramitos son una mónada.

En el mismo colega se plantea la cuestión de nuestro gusto respecto a estos dos extremos: toros, o boxeo. Depende de la persona interrogada; a unos les da por los cachos, a otros por las linternas.

De suerte que con el nuevo planteamiento que "La Tribuna" le da a este asunto, ha venido a derrumbar la sacramental frase de pan y toros. Es lo único que se ha ganado.

Ahora se han formado dos partidos: Caldera, Vargas Coto, Nicho, Odio y Carrillo son

del partido de las capas bordadas, de los trajes de luces, de las verónicas y hasta de las magdaleñas. Willie Borbón, Ulate, Pochet, Aurelio Castro y Chale Borbón, prefieren los catos.

La verdad que el único que está bien colocado es Chico Jiménez: éste dice que la verdad está en el medio, siguiendo las filosofías de Renán: y es tan partidario de la muleta de Gallito, como del knock-out de Dempsey.

Dice un título de un periódico: se fugó un reo de la cárcel. Vaya una novedad. Si eso no sucediera, entonces, ¿para qué diablos habría reos y cárceles?

En la sesión municipal de anoche dijo el regidor Carranza: "yo no he atentado contra el honor de nadie. Pero quiero que no se me enrolen en asuntos oscuros..."

Decir lo de oscuro Carrancita y sentirse Pochet aludido, fue todo uno. Se le fue encima, y por suerte que Carrancita se ha estado entrenando para la carrera de Maratón. Que si no, anoche lo tiznan.

La Municipalidad ha resultado la cosa más divertida: todo el mundo resuelve allí las cosas renunciando: pero renuncian y

siguen en el cargo. Viquez renunció un día y allí está. Pochet renunció y anoche dijo que renunció ni qué niño muerto. Y se metió como Pedro por su casa. Zayas Bazán renunció anoche; Juan Rafael Pérez iba a renunciar y no le dieron tiempo. El Dr. Hernández renunció. Carrancita renunció. Aquello es una liquidación.

Todos renuncian que es un gusto y por cualquier cosa. Todos se van. Todos dejan el puesto por la menor cosa. Todos, todos, menos el Ministro de Fomento...

Hoy en el Diario de Costa Rica, hay unos párrafos titulados "No me olvidés". Con mayor empeño no se le puede pedir a alguien que no deje de recordar. Aconsejamos vigilar al autor, estamos en peligro de un suicidio.

El Tabarín volverá a la escena con un nuevo libreto que se está haciendo por un escritor nacional. Entre los coreables y bailables figuran cosas como ésta:

—¿Cuál es la cosa que a Pochet llamando está?  
—El macadam.  
—¿Cuál es su afán?  
—El macadam.

—¿Sus penas van?  
—¡Al macadam!  
—Se hace la paz entre dos copas de champán!  
—Oh, macadam, ¡qué feliz, macadam!

Se dice que para el estreno de esta nueva opereta adaptada, Pochet hará el papel de señora Moral, Van Patten el de Ketty, Sotela el de, ay! Sofía, (pero no por culpa mía), Carranza el de Fru-Fru. Al doctor Vargas Araya no le queda más que hacer otra cosa que el papelón de la Madonna!

—Bueno, preguntarán los lectores, ¿y el papel importantísimo del Duque de Pontarcy, quién va a hacerlo?

—¿Cuál es el Duque?  
—Pues hombre, el Duque es al que engañan y el que tiene en definitiva que pagar los platos rotos.

—Ah, pues ese lo hará la comunidad entera. Porque es a la comunidad a la que engañan esos tabarunistas, y es la comunidad la que en definitiva paga.

Parece que Pochet se jaló anoche un papelón de la madonna que da miedo referirlo, a la hora de la sesión municipal. El accidente del asunto fue

el pleito con Carrancita, pero la desgracia del caso hubiera sido que Pochet no hiciera ese minuto escándalo...

Los periódicos de la mañana nos quieren hacer creer que Pochet hizo anoche un escándalo en el salón municipal. Nosotros nos resistimos a creer eso, toda vez que no hay en Costa Rica un hombre más silencioso que Pochet...

Dice La Opinión en una nota que publica lo siguiente: LA NOTICIA pone en duda el viaje de Pochet a la isla del Caño publicando algunas manifestaciones de él. Nosotros le preguntamos al colega: ¿Qué es lo que nosotros ponemos en duda, que Pochet se va al Caño, o las manifestaciones del caño?

Raúl Salazar se ha dedicado de un tiempo a esta parte a vestir y a desnudar al pobre San José. Principió por sacarlo en camisa, luego en B. V. D. y ahora lo quiere sacar de frac. Cualquier día se le ocurre sacarlo tal como Dios lo echó al mundo y entonces sí que va a ser el escándalo la presentación y no los que dicen que hace el ingeniero Pochet.

—¿Qué les gusta a Uds. más de la Berutti, La Reina del Tango, La Duquesa, la Casta Susana, La Mascotita, o la Princesa de las Czardas?

—A nosotros nos gusta más, en realidad, la Berutti...!

Vieron Uds. una carta publicada en "La Tribuna" de ayer en que don Ricardo habla de la concesión de la concha perla?

Bueno, después de leer esa carta hemos llegado a convencernos de que don Ricardo se está volviendo muy sicalíptico. Se fijaron Uds. como, a a cada rato le mienta lo de la madre perla... a los que quieren conchas...?

Decía hoy un guasón: — Si mandan a Pochet a la isla del Caño, sin duda de ninguna clase se le obstruye a la isla... el caño...

En la sesión municipal de anoche, Carrancita, un diminuto municipe que nos gastamos, se permitió el lujo de hablarle a Pochet de su viaje a la isla del Caño. Con ese motivo, Pochet, casi manda al caño... al pobre Carrancita...

LA NOTICIA

— DIARIO DE LA TARDE —

DIRECTOR:

JOSE MARIA PINAUD

ADMINISTRADOR:

MARIANO SOLORZANO G.

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:

JORGE SAUREZ F.

APARTADO No. 977.

TELEFONO No. 134

La Sesión Municipal de anoche

Aparentemente la cuestión municipal se normalizaba. Las intrigas sin embargo no han dejado de tejer su oscura urdimbre. Eso dio margen a que de nuevo se presentara ayer por la noche en la sesión el Presidente Municipal señor Pochet a ocupar su curul de regidor que no ha renunciado para defenderse de velados cargos y de falsas interpretaciones. Fue el desastre. Hay indudablemente una decisión ciega de no permitir al señor Pochet en las deliberaciones, decisión ciega que se hace más sensible cuando el señor Pochet exasperado rompe los diques de los convencionalismos y fulmina contra los que él cree falsos y traidores. Estudiado bien este caso, ahondando dentro de las causas que producen esto que alarmados llamamos escándalo, llegaríamos sin duda a la conclusión de que el escándalo verdadero no está en eso exterior que nos rompe el tímpano con gritos destem-

plados y con posturas antiestéticas que nos hacen protestar porque nos gusta la calma aun que sea enferma; el escándalo está en que esas manifestaciones son producto de algo incoherente que fermenta en esos gastados sistemas de gobierno que aun nos empeñamos en defender como si fuesen ya últimas palabras. Hay mucho de falso en esos desprestigiados regímenes, mucho de hipocresía, mucho de intriga mezquina, y en eso que es fecundo en la sombra medrosa y en los conciliábulos cobardes es donde está la pústula que hay que cauterizar, no en las exteriorizaciones borrascosas que ofenden nuestros oídos. Esas manifestaciones no deben asustarnos: a la luz de los relámpagos de la tempestad se ve el camino; y la fórmula para el porvenir será ni Pochet con sus exaltaciones ni los disidentes con su afán de moralidad extemporánea. ... CRONISTA

Cuadros de miseria

Juan Ramón Bonilla, con su mármol famoso apenas bosquejó un aspecto del dolor de la miseria. Andando por esos barrios pobres, allí por donde los terremotos arrojaron inmisericordemente a los desheredados, hemos visto cuadros que inmortalizan de horror las pupilas. Familias en las que las enfermedades han abierto hondas heridas, de modo que de diez y seis que eran apenas van quedando tres o cuatro criaturas que tienen ya también un pie en la tumba. Y mire Ud. allí al margen de los lechos mortuorios donde otros agonizan al padre artesano que labora para pagar los inútiles

medicamentos o los escasos alimentos. Y la hora en que llega el médico, un sabio explorador que a veces no da siquiera alivio al infante que con un gesto indecible, con la más cruel desesperación se arranca de dolor las cejas y las pestañas...

Ante esos cuadros de dolor y de miseria que parecen tan lejanos del conocimiento de la sociedad, piensa uno en la urgencia del establecimiento de un buen cuerpo de enfermeras que lleve a la Cruz Roja la triste y real noticia para traer el socorro apetecido para los desvalidos.

EL MEJOR HOTEL PARA USTED

EL METROPOLI

LA MEJOR CANTINA CANTINA PARA TODOS

La Cantina Central

TELEFONO 861

PASTA DENTIERICA "PEBECO"

La mejor y más económica

Jabón para Tocador "Cristóbal"

Delicioso: Igual al "Reuter" Artículos alemanes de la mejor calidad Agente distribuidor O. GOMMERT Se vende en todas las Boticas.

HOY ESTARAN A LA VENTA

LAS MIL COBIJAS QUE POR CUENTA DE LA FABRICA LIQUIDAREMOS CON UN 25 POR CIENTO DE PERDIDA SOBRE PRECIO DE COSTO.

¿DUDA? CONVENZASE! ES UN NEGOCIO!

DESDE \$ 10.00. PURA LANA

TIENDA ROMERO

:-:

González Hnos.

Sensible fallecimiento

Está de duelo una de las más distinguidas familias costarricenses, y con ella la sociedad en general, por el fallecimiento ocurrido ayer de doña Mercedes Ramírez de O'Leary.

Al resplandor de sus 91 años se ve la luminosa estela de virtudes fulgentes en los hogares de que es noble progenitora. Sus primeras nupcias fueron con el doctor don Marcuis Lafayette Hine, y las segundas con el doctor don Geremías O'Leary, dejando de esos enlaces una numerosa descendencia.

Al narrar el triste suceso que tiene conmovida a la sociedad costarricense, LA NOTICIA lucha con sinceridad este párrafo.

Los funerales se verificaron hoy a las 10 de la mañana en la iglesia de la Soledad de donde salió el numeroso cortejo fúnebre para el Cementerio General con una gran cantidad de ofrendas florales como testimonio de simpatía y duelo.

Preguntas al Ministro de Fomento

Son las 11 de la mañana. Los empleados salen del Ministerio de Fomento. Don Carlos va con vestido gris y sombrero de pita. Pensativo. Dijérase que la sombra de las araucarias de la avenida influye en su espíritu. El repórter lo aborda. Parecía un botecillo al costado de un trasatlántico...

—¿Qué hay de nuevo? —Trabajo. —¿Se practicará la división administrativa y técnica?

—Es un buen proyecto, por lo menos en teoría. Tal vez re-

sulta en la práctica. Depende de que haya buenos empleados.

—¿De quién? —De García Solano, en unión del Ministro de Hacienda.

—¿Y del caso de Obras Públicas?

—Se investiga. Eso corresponde ahora al Promotor Fiscal.

—¿Y de los dos carros de madera?

—No había nada. Era solo un carro, y eso fue en la administración pasada.

Y don Carlos se aleja con su vestido gris.

Operaciones presentadas al Registro Público

María Valenciano vendió una propiedad en Heredia por \$ 20.000 a Isidro Villalobos Valenciano.

Alejandro Blanco Valenciano vendió en Cartago una finca por \$ 10.000 a Alfonso Rivera Pérez.

Fernando Castro Cervantes vendió una propiedad en esta capital por \$ 25.000 a Miguel Gómez Róvira.

Matilde Macaya Obañes de Otero confirió poder generalísimo a José Joaquín Otero Martínez.

También confirió poder Wang Chung ú. ap. a Wing Yee Chong.

Fueron inscritos títulos posesorios a favor de Dolores Fonseca Quirós de Desamparados y de Rosendo Briceño ú. ap. de Santa Cruz de Guanacaste.

Inscripción de nacimientos en la Gobernación

En la Gobernación de la provincia fueron inscritos durante el mes de agosto pasado 142 nacimientos distribuidos así: varones 77 y mujeres 65. De los 142 son legítimos 106 y 36 naturales.

Contribución a favor de un artesano

Don Carlos Marín, Sindico del Hospital, inició una contribución a favor del respetable anciano enfermo don Ceferino Escalante, mecánico que perdió su vista en su ruda faena. Se pretende reunir una suma para pagar una operación, lo que es muy plausible.

Octavio A. Silva Dentista Americano

Gabinete contiguo a la Oficina del Cable.

Especialidad en trabajos de oro y tratamiento de la Piorrea

Es un placer saborear el verdadero aroma de un buen café

Si quiere usted tener este placer

TOME

CAFE TRES MONTES

Pídale en todas partes

THE COFFEE ROASTERS CORPORATION

Teléfonos 605 y 903

En apoyo de los empleados públicos

Se ha organizado una sociedad de ahorro con capital suscrito de \$ 50.000.00, uno de cuyos objetos principales es facilitar préstamos en condiciones convenientes y fáciles a los empleados públicos.

Ya, pues, hubo quienes quisieran acordarse de los pobres empleados públicos sujetos a tan rudas condiciones que casi ha llegado a la categoría de empleado público, sin acordarse empleado público, sin acordarse

nos que son parte importantísima de nuestro engranaje social y político.

Y el apoyo le viene en tan buena hora, precisamente cuando a don Ricardo le había dado por ajustarlos entre torniquetes, que les enviamos nuestra felicitación.

Presidente de esa sociedad es don Juan Bautista Quirós y Secretario el doctor Francisco Cordeiro.

Llegó atrasado el tren de Limón

El tren de Limón de ayer llegó a esta ciudad a las 17 horas. El atraso fue debido a una piedra enorme que cayó sobre la vía en la sección de Juan Viñas, poco antes de la llegada del tren. Al caer la piedra y

quedar imposibilitado el tráfico, quedaron detenidos un tren especial, el de pasajeros y el local. Fue preciso volar la piedra para poder expedir la vía, lo cual se logró después de algo más de media hora.

Depósito "El Líbano"

DE ARTURO VOLIO J.

SURTIDO COMPLETO

LOS PRECIOS MAS BAJOS EN PLAZA

de las mejores maderas para construcción

100 varas al Sur del Palacio de Justicia. — Tel. 799

# Madera de Pinotea Americana

## MILLON Y MEDIO DE PIES

Surtido completo para toda clase de construcciones.

PRECIOS BAJOS

Depósito: Edificio Escolar Juan Rafael Mora  
FRENTE AL PARQUE CENTRAL

# Correspondencia de Londres

## LA NUEVA CATEDRAL DE LIVERPOOL

La consagración de la nueva Catedral de Liverpool en presencia de los Reyes, fué una ceremonia imponente, medioeval en gran parte de su ritual y ennoblecida por hermosa música. Hace justamente 20 años que el Rey Eduardo puso la primera piedra de esta catedral, y cuando esté terminada será, por sus dimensiones, la mayor del mundo después de San Pedro de Roma y de la Catedral de Sevilla. Es la mayor catedral de la Gran Bretaña y su costo total se eleva a la en £ 2,000,000. El de gran hermosura y está situada en una eminencia que la hace visible a gran distancia desde el mar. El arquitecto, Sir Giles Gilbert Scott, que es relativamente joven ha sido agraciado por el Rey con una cruz de Caballero. Sólo tenía 21 años cuando ganó el concurso con su proyecto para la erección de la Ca-

tedral. Trabajaba entonces en sus momentos perdidos y por las noches, haciendo los diseños de su proyecto. Una de las naves que forman los brazos de la cruz ha sido consagrada a la memoria de los 40,000 hijos de Liverpool que hicieron el sacrificio de sus vidas en la guerra.

## FERIA DE INDUSTRIAS BRITANICAS

La nota saliente de la feria de este año está indudablemente en la influencia que ha ejercido la Exposición del Imperio Británico no sólo en el número de exposición y de visitantes—tanto del interior como del exterior—que han concurrido a la Feria, sino también en el volumen de los negocios llevados a cabo en ésta.

Como era de temer, algunos de los expositores que desde el principio han venido exhibiendo en las Ferias, en la imposibilidad de acudir a ésta y a la Exposición de Wembley, han optado por estar representados en Wembley. Aunque los lectores del extranjero que no han visto esta Exposición, no se dan cuenta de su fuerza de atracción en oposición a la Feria, los que la han visitado y se han dado cuenta de su inmensa fuerza atractiva, se maravillan del gran número de casas que han exhibido sus productos en la Feria, no cabiendo duda de que ésta es ya hoy una verdadera institución anual.

## CINEMATOGRAFIA

La re-emisión de una película británica "La Gitanilla" (The Bohemian Girl) ha sido anunciada y éste es un acontecimiento bastante

notable, pues es un honor que no suele recaer con frecuencia en películas de este país. La Gitanilla, que ha sido enseñada al público por primera vez en 1922 y tuvo un éxito considerable. El papel de protagonista lo desempeña Miss Gladys Cooper y figuran además en la pieza Miss Constance Collier y el reconocido actor Ivor Novello. Tanto la parte fotográfica como la escenográfica y de "mise en scene" más moderna que se ha hecho en este ramo.

Otros "filmas" que han salido en este mes son los siguientes: "His Grace gives Notice" (El Excelentísimo Señor Duque despide la casa). Es una comedia de Stoll producida por W. P. Kellino y en la que se reproduce la acción de Henry Victor. Se considera esta película como una de las mejores comedias que se han representado en Inglaterra de algún tiempo a esta parte. Otra notable se titula "The Great Prince Shan" (El Gran Príncipe Shan) en que se reproduce la actuación de un eminente actor japonés llamado Hayakawa. Ha sido producida también por la empresa Stoll. Otra lleva por título "The Wine of Life" (El vino de la vida) que es un melodrama producido por Butchers; y otra es "Clau" que se reproduce la acción de Fay Compton. Debe asimismo mencionarse la película titulada "El Gran Silencio Blanco" interesantísima reproducción de escenas de la expedición antártica de Scott.

Un buen número de películas industriales de un solo "carrete" producciones interesantes de las principales industrias del Reino Unido, han sido producidas por Gaumont.

# Lo que dicen los diarios de la mañana

LA TRIBUNA.—Mac Donald pronunció ayer un discurso en la Liga de las Naciones. Ginebra, y hoy hablará Herrero. El acuerdo franco-inglés es recibido como el fundamento de la paz de Europa.

—Trae el cliché del representante de las potencias aliadas para la dirección y cobro de las reparaciones alemanas, Mr. Ower Young, quien además colaboró en el plan, llamado plan Dawes.

—Los delegados centroamericanos en la conferencia de Amapala de 3 de mayo último no tuvieron voto, dice el Presidente Tosta en su mensaje, pero sí prestaron el concurso de su apoyo moral.

—Un robo en las Juntas de Abangares, el autor resulta una persona que pasaba por muy honorable.

—El Tribunal Supremo de Cuba procesa al Ministro de Gobernación, señor Iturralde, por haber coartado la libertad del pensamiento hablado o escrito, arrogándose facultades que no le competían.

—El Ejecutivo decreta un homenaje al centenario de la instalación del Congreso Constituyente en Costa Rica.

—Se descubre otro chanchullo en la Municipalidad.

—Una entrevista con el Secretario de Hacienda en la que se manifiesta preocupado por los aumentos adicionales al presupuesto de egresos que alcanza a cerca de cuatro millones de colones y da sus impresiones sobre el contrabando.

—Ayer se constituyó una sociedad para dar dinero en buenas condiciones a los empleados públicos. Su directorio no puede ser más honorable.

—El Congreso se reunirá el 16 del corriente.

—El escándalo de anoche durante la sesión municipal. Interviene en un debate el Presidente Municipal y provoca el incidente. Pochet desde las barras ataca y se defiende. Al salir de la sesión Pochet ataca a Carranza de hecho, pero la policía interviene.

—En notas editoriales se comentan los escándalos municipa-

pales y el retiro de Costa Rica de la Liga de Naciones.

DIARIO DE COSTA RICA.—Se fundó ayer la Sociedad Agrícola de Ahorros. La misma de que habla el colega LA TRIBUNA; pero con la diferencia de que según el Diario, sólo será de ahorros y al parecer con fines políticos. ¿A cuál creer?

—Hace también crónica de los escándalos de anoche en la Municipalidad.

—Según el Ministro de Gobernación se aumentará los sueldos de los empleados en cuanto se conozca la cuantía del alza en las tarifas postales.

—El Presidente Tosta envía agentes a comprar armas a los Estados Unidos.

—Continúan los derrumbes en el desvío de Caldera

LA OPINION.—Hay desagrado en Italia porque Hughes no fue a Roma. Irán a Estados Unidos muchos nobles iberos.

—Algo sobre el embargo de

una póliza de la sociedad costarricense de Seguros de Vida.

—Hermosos y sensatos comentarios a la conclusión moral de un discurso de Sanín Cano, cuya versión taquigráfica publicó aquí el Repertorio Americano y que suscribe don Elías Jiménez Rojas.

—Omar Dengo ya no irá en la Legación al Perú, por cuanto no le cuadra que sea don Felipe J. Alvarado y no el Estado quien paga los gastos de viaje.

—Don León Cortés contesta al Lic. don Octavio Beeche su carta dirigida a este diario y le demuestra que el decreto sobre crueldad con los animales no es un reglamento sino una interpretación de ley.

—Editorializa sobre la determinación del Ejecutivo de no autorizar sino los gastos imprescindibles y dejar para mejor oportunidad las erogaciones decretadas últimamente por la Cámara. Lo que apoya con entusiasmo.

—El problema de la mendicidad sigue preocupando a los josefinos.

## DONDE SARKIS

Continúa el Gran Baratillo durante el resto del mes de Agosto, para favorecer a nuestra numerosa clientela  
ESTA SEMANA:  
MANTA, LIENZO, CRESPONES, CASIMIRES

Ya llegó el gran surtido de

## TRICOLETTE

en todos colores

## LA GRAN SEÑORA

JOSE SARKIS F.

Es el teléfono de la Jardinería

## 604 "La Florida"

DE ARTURO QUIROS C.

situada frente al cruce de las líneas de Ferrocarril.

## No Se Ocupe De Sinapismos

No vale la pena ponerse a mezclar mostaza y harina con agua cuando para aliviar el dolor, irritación o tensión solo basta un poco del Musterole—unguento caro y blanqueado fabricado a base de aceite de mostaza.

Musterole ofrece alivio pronto en casos de resaca o mal de garganta, bronquitis, tonsilitis, crup, tortícolis, asma, neuralgia, dolor de cabeza, congestión en el pecho, pleuresía, reumatismo, lumbago, dolores de la espalda o coyunturas, torceduras, músculos adoloridos, contusiones y catarras en el pecho (quizás prevenga una pulmonía).

Se vende en las boticas en pomos o tubillos.  
MUCHO MEJOR QUE UN SINAPISMO



Agentes para Costa Rica  
LA TRIBUNA

## GARAGE VIDAL CRUZ

SERVICIO PERMANENTE DE AUTOMOVILES

CADILLAC, OLDSMOBILE, DODGE

DE 5 Y 7 PASAJEROS

Especialidad en los servicios durante la NOCHE

TELEFONO 91 N

LADO NORTE DE LA CATEDRAL

115.00 VALEN LOS 115.00

ACUMULADORES

### U. S. L.

Acaban de llegar a

COSTA RICA MOTOR COMPANY



## HIERRO PARA

### TECHOS

Y PARA

TABIQUES, IMITACION

TABLILLA

TELA METALICA. CUM-

BRERAS Y CEMENTO

ACABA DE RECIBIR EL

ALMACEN DE

Tomás Fernández

Tel. 198. Ap. 614



Más De 2 Millones  
Por Mes  
Dos veces Más Que--  
Cualquier Otro  
Cigarrillo En  
Costa Rica.

## "GUARDE LAS CAJETILLAS"

Por 100 paquetes vacíos le daremos una  
fotografía de su BAÑISTA favorita

Tome 

# CAFE TRES MONTES

UN COLON  
LA LIBRA

## MOVIMIENTO DIARIO

### NACIMIENTOS

Iris, legítima de Santiago Arias ú. ap. y Gabriela Oreamuno C. Alicia Solano.

José, legítimo de Francisco Quessada P. y Damiana Barboza Ch. Rodolfo, legítimo de Luis Sáenz y Rita Cañas. Q.

María, legítima de Juan Antonio Salazar M. y María Cordero ú. ap.

### PASAPORTES

Oliver C. Towroend, Nueva York. G. W. Mac Lane, New York. Manuel Delgado D. Colombia. Ovidio Abel R., Nueva York.

### DEFUNCIONES

Haydée Jiménez, 6 días, San José. José Retana, 4 años, Hautillo. Mercedes R. de O'Leary, 9 meses, S. Esquinas.

Emilia Forras, 85 años, S. José. Francisco Hernández, 60 años, S. José. Ramón Castro, 1 hora, San Sebastián.

### Hospital de San Juan de Dios

**ENTRADAS**  
Micaela Zeledón, San José.  
Faustino Ramírez, San José.  
Lidia Vaera, San José.  
Rogelio Muñoz, San José.  
Carlos Calvo, San José.  
Leticia Romero, San José.  
Tina Jiménez, San José.  
Juan B. Castillo, San José.  
Vicente Pardo, San José.  
Antonio Piedra, San José.  
Isabel Bermúdez, San José.

Salvadora Bermúdez, San José.  
Victor Sequeira, Mostez de Oca.  
Maximino Mora, Acosta.  
Carlos Delgado, Puriscal.  
Saul Vargas, Limón.  
José González, La Uruca.

### SALIDAS

Ricardo Campos, Palmares.  
Emilia Alfaro, Siquirres.  
Eusebio Palma, Siquirres.  
Catalina González, Siquirres.  
José Quirós, Coronado.  
José M. Brizuela, Bolsón.  
Ramón Sánchez, San José.  
Nicolás Rodríguez, Miramar.  
Juan Barahona, Heredia.  
Enriqueta Ramos, Heredia.  
Anselmo Solano, Heredia.  
Isabel Conejo, Heredia.  
Rosenda Sandí, Puriscal.  
Zelmira Solano, Palmares.  
Benjamín Pérez, San Ramón.

### HOTELES

### CONTINENTAL

Marco Tujio Maroto, Alajuela.  
Mariano Cortez, Turrialba.  
Eduardo Franco, San Mateo.  
Carlos Estrada, Puntarenas.  
A. Zapparoli, Parícut.

### FRANCES

Turistas, 13.  
Teodosio Castro Jr., U. S. A.  
Nathan Leny, ídem.

### METROPOLI

Tomás Gamboa r., San José.  
David Núñez, Cartago.

EL MEJOR ALIMENTO:

—: EL PAN:—

EL MEJOR PAN:

EN LA JOSEFITA

FAUSTO CALDERON COTO. —Tel. 869. Ap. 98

## Octavio A. Fayad

Ha abierto nuevamente su almacén de ventas al por mayor.

MOSSLER SAFE Co.

DEPOSITO PERMANENTE DE CAJAS

25 VARAS AL SUR DE "LA PROOVEDORA"

CERVEZA

# TRAUBE

La mejor del país

PIDALA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS: --

## ORTIZ

### Joyero Chic

## La situación política en Turrialba

### INCIDENTE PERSONAL REFUERZO DE POLICIA

En Turrialba los asuntos locales van tomando proporciones alarmantes; de las discusiones por la prensa se ha pasado a los hechos. Es realmente muy sensible que no se haya podido llegar a un acuerdo que permita a los vecinos vivir en paz y tranquilidad. Y esto es de esperarlo, dadas las personas y familias que forman el vecindario.

Día a día resultan nuevas discusiones y nuevos choques que tienden a exaltar más y más los ánimos, motivo éste que mantiene en zozobra al público, pues esa situación, de no terminar, constituye un augurio de desgracias tan lamentables como irreparables.

Nosotros deseamos sinceramente que las partes depongan sus ideas que los llevan por un sendero errado y entren a disfrutar de paz y tranquilidad.

La Municipalidad, entendemos que se empeña en hacer una buena labor y si esto no fue se cierto, pensamos que los actos de la Corporación se podrían objetar en discusión serena, sin rencores, en los términos que impone la cultura de los hombres que se afanan por el progreso. En esta forma se llega a buenos resultados, tanto individuales como colectivos.

### Incidente personal

El jueves, momentos antes de pasar el tren de pasajeros por aquella villa, se encontraba don Florentino Castro parado en la esquina frente a la estación, cuando acertó a pasar rumbo a su casa el Presidente Municipal don John Allen. Don Florentino un tanto exaltado levantó el bastón y le dio un golpe por la cabeza al señor Allen; intervinieron algunas personas y el asunto no pasó a más. Intervino la policía y en cumplimiento de su deber trató de detener a los dos caballeros, iniciándose serias discusiones pues don Florentino se oponía, para lo cual dio orden a uno de sus peones que inmediatamente llamase a todos los trabajadores de su finca La Margot.

Inmediatamente se presentó el Jefe Político y a instancias del señor Allen permitió a don Florentino tomar el tren de San José.

### El Presidente de la República da órdenes terminantes

Enterado el señor Presidente Jiménez de lo sucedido, dio órdenes al Jefe Político de Turrialba y al mismo tiempo al Director General de Policía a fin de que mantuviera a la orden un refuerzo de policía que en cualquier momento pueda ser despachado en tren especial.

### Antecedentes del asunto

Don Florentino Castro tenía el contrato para el servicio de alumbrado eléctrico de la villa, pero por la falta de fuerza hidráulica el servicio era deficiente. De común acuerdo el contratista y la Municipalidad rescindieron el contrato, dejando al señor Castro el derecho de tanteo para la nueva licitación.

En la nueva licitación se presentó el señor Luis P. Jiménez con una oferta ventajosa en todo sentido para la villa; don Florentino haciendo uso de su derecho la hizo suya, pero tres semanas más tarde la renunciaba por no poder cumplir la oferta en las condiciones en que la ofrecía el nuevo contratista.

La Municipalidad otorgó el derecho al señor Jiménez con el derecho exclusivo siempre que la planta reuniera el doble de la capacidad para que cuando aumentara el servicio no hubiera deficiencia.

El derecho exclusivo impide al señor Castro permanecer dando servicio, motivo por el cual el Jefe Político, con instrucciones del señor Ministro de Gobernación, ordenó al señor Castro quitara la instalación.

Don Florentino cree que la orden viene del Municipio y suponemos que por ello se violentó con el señor Allen, Presidente Municipal.

### CORRESPONSAL

## La Feria agrícola Industrial de Limón

Hay grandes preparativos en Limón para la celebración de la gran feria agrícola industrial que debe verificarse en los días 11, 12 y 13 de octubre próximo, como parte de los festejos por el 432 aniversario del descubrimiento de América.

## Actualidad Deportiva

POR MAX T. BAIR

De fuente que nos merece fe hemos tenido la grata nueva de que el Club Sport Herediano acordará aceptar la invitación hecha por el señor José A. Chaves en nombre de la Directiva de la Liga Nacional de Football para verificar una partida de exhibición, a beneficio de los fondos de la Liga, con el Club Sport La Libertad. Y la persona que es uno de los principales miembros del Club Herediano, nos agregó: pondrá el Herediano su primer equipo completo, a fin de que la Directiva de la Liga vea que de nuestra parte hay la mejor buena voluntad para ayudarla.

Es de esperarse que el Club La Libertad se coloque en la misma situación del Club Herediano y que, entusiasta como siempre ha sido, contribuya a la celebración de una fiesta y a la recaudación de fondos que será para beneficio de los deportistas mismos, puesto que se dedicará a atender a los jugadores que sufran accidentes.

De esta manera, aquellos clubs darán ocasión a que el público josefino presencie una partida interesante y que desea presenciar con ansiedad.

### LA LIGA DE BASKET-BALL

Es casi seguro que se lleve a cabo el campeonato de basket-ball, pues de una manera provisional han ingresado varios clubs.

Se impone que tan pronto haya número de equipos, como entendemos que ya lo hay, para llevar a cabo los campeonatos, la Directiva de la Liga con voque a junta de representantes para aprobar el reglamento que ha de seguir este campeonato.

También es preciso que se ordene la impresión de reglamentos de basket-ball.

tos de basket, pues es aquí casi totalmente desconocido a pesar de que este deporte se practica mucho.

### CONCURSO ATLETICO FEMENINO

En Alajuela se sigue preparando con gran entusiasmo un concurso atlético femenino para octubre o fines de año.

El Instituto de Alajuela cuenta ya con un gimnasio bien acondicionado y esto ha dado gran empuje al desarrollo de la educación física en aquella ciudad.

De realizarse aquel concurso como creemos que se realice, la mujer alajuelense habrá dado el primer gran paso en el sentido de que la mujer costarricense participe activamente en los deportes, que hasta ahora han sido privilegio del hombre entre nosotros.

### EL CAMPEONATO DE BASE-BALL

La Directiva de la Liga Nacional de Base-Ball está preparando todo, a fin de que tan pronto concluya la temporada de foot-ball dé principio el campeonato de base-ball.

En realidad la labor de aquella directiva ha sido activa, pues aun cuando en la actualidad no se practica este deporte por ser exclusivamente de verano, la directiva no ha dejado de reunirse regularmente y trabajar tesoneramente, no sólo en bien del base-ball sino de los deportes en general.

En la actualidad se prepara el memorial en que se solicita del Congreso la construcción de un stadium, que es algo que urge en Costa Rica para la buena marcha del deporte.

## Bonos Nacionales Oro

Para adquirir los fondos destinados a fomentar la CONSTRUCCION URBANA, de acuerdo con la ley No. 65 del 11 de los corrientes, ponemos desde hoy a la venta Bonos Nacionales Oro concediendo un 10 por ciento de descuento sobre su valor nominal. Esos bonos devengan un interés de 8 por ciento anual.

San José, agosto 19 de 1924.

Banco Internacional de Costa Rica.

## Maderas del Pacífico

CUALQUIER DIMENSION  
EN GUAYACAN, MARIA, CEDRO, GENIZARO

DONDE

FERNANDO CASTRO